

PREMIER DE L'ABONNEMENT. Edition Quotidienne. Pour les Etats-Unis... \$1.00 \$2.00 \$3.00 \$4.00 \$5.00 \$6.00 \$7.00 \$8.00 \$9.00 \$10.00

Le Numéro Cinq Sous

PREMIER DE L'ABONNEMENT. Edition Hebdomadaire. Pour les Etats-Unis... \$1.00 \$2.00 \$3.00 \$4.00 \$5.00 \$6.00 \$7.00 \$8.00 \$9.00 \$10.00

L'Abeyille de la Honnelle-Orléans

POLITIQUE. LITTÉRAIRE.

PRO ARIS ET FOClS

SCIENCE. ARTS.

Seul Journal Français Quotidien au Sud

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI, MATIN, 10 OCTOBRE 1896.

Fondé le 1er Septembre 1827

NEW ORLEANS FREE PRESS-ING CO. LIMITED. 322 rue de Chartres. Entre Conti et Bienville.

La Nouvelle-Orléans, ville salissante.

Il vous est, sans doute, arrivé, et cela, plutôt vingt fois qu'une, de longer une de nos rues du second district, par une de ces belles journées d'automne, mouillées par une brise de mer, vive, rapide, qui rafraîchit l'atmosphère, balaise les miasmes qui l'empoisonnent et nous ragaillear dir le corps et l'âme.

Malheureusement, il y a un aspect vilain, vers à cette jolie médaille. A un moment donné, le vent qui s'est enroulé dans nos rues, rase violemment la terre et soulève dans l'air des nuages d'une fine poussière qui pénètre non seulement dans nos pommons, qui s'en passerait bien, mais dans les magasins et les résidences qui bordent le trottoir, en y déposant une assez épaisse couche d'un gris sale qui fait le désespoir des marchands et des maîtresses de maison.

Si par une de ces charmantes journées-là, vous traversez un carrefour, soit du nord au sud, soit de l'est à l'ouest, vous voyez souvent s'élever un tourbillon épais qui vous enveloppe, qui vous aveugle, qui vous asphyxie, qui vous force à fermer les yeux et à retenir votre haleine. Vous y avez pénétré noir et luisant comme jais; vous en sortez plus gris que les cendres de votre cheminée.

Il est possible que cela fasse marcher le commerce de nos marchands de confection, mais cela ne fait pas l'affaire de nos bourgeois. N'y aurait-il pas moyen d'en finir avec ce régime affreux qui inspire, récemment, à un étranger cette triste définition de notre métropole: «La Nouvelle-Orléans, ville salissante!»

Nous savons bien que notre administration manque d'argent et qu'elle ne peut pas faire royale-ment les choses, attendu que, pour toute richesse, elle possède quelques millions de dettes.

Il faudrait, cependant, qu'elle fit un peu balayer nos rues et qu'elle n'y laissât pas s'accumuler la poussière, au point de rendre ruineuses les courses pour les affaires ou pour les plaisirs. Si nous nous sommes servis dernièrement du balai pour nettoyer notre administration, c'était pour que ce même balai servit ensuite à nettoyer nos rues. S'il n'en devait pas être ainsi.

De changer de gouvernement.

COLOMBOPHILIE.

Il appartenait aux Américains, qui sont des gens pratiques, de faire sortir la colombophilie de l'état de science inutile, car si les pigeons voyageurs ne doivent servir que pour les sièges des villes, on a rarement l'occasion d'en faire usage, et le jour où il y a lieu d'avoir recours à leurs ailes, il est certain que ces volatiles reviennent à plus qu'au poids de l'or. Les sièges, en effet, sont rares, et dans toute l'histoire, nous ne voyons guère que celui de Metz en 1553, et ceux de Metz et de Paris en 1870, où les pigeons auraient pu trouver à fonctionner utilement. On vient donc aux Etats-Unis de leur donner une application productive: on régularise, en s'en servant pour faire communiquer les îles du Pacifique, qui n'ont pas de câble, avec le continent. Cette innovation ingénieuse, qui a déjà eu un précédent aux îles Hawaï, est appelée à un grand succès, car elle marche avec toute la précision d'un service postal. C'est évidemment la solution la plus économique que l'on puisse donner au problème consistant à mettre les vaisseaux au mer à même de donner de leurs nouvelles, à la condition de pouvoir transmettre télégraphiquement leurs dépêches à un coin quelconque de la terre habitée.



L'AMIRAL BERNARD. Ministre de la marine.

Nous croyons intéressant, de publier quelques notes biographiques sur le brillant officier qui, aux côtés du Président de la République, vient de faire, les honneurs de la France, au congrès de Saint-Petersbourg, et, d'autre part, dans des circonstances, qui ne demandent pas mieux que de donner l'air d'un héros de roman, et, d'autre part, dans des circonstances, qui ne demandent pas mieux que de donner l'air d'un héros de roman.

M. l'amiral Besnard, ministre de la marine, remplissait, au moment où il fut appelé à faire partie du cabinet, les fonctions de commandant en chef, chef de l'arrondissement maritime à Brest. Il est âgé de soixante-deux ans et est né à Rambouillet.

Entre à l'Ecole navale en 1849, il assiste comme aspirant de première classe, en 1854, au bombardement de Petropovsk, et, comme enseigne, aux campagnes dans l'Adriatique et en Chine. Sa conduite en Cochinchine, en 1863, lui valut la croix de chevalier de la Légion d'honneur; il était lieutenant de vaisseau.

Pendant la guerre franco-allemande, Besnard fut nommé lieutenant-colonel, puis colonel à titre temporaire, et chef d'état-major de l'armée de Bretagne et participa au combat de Droné et du Mans, à la suite desquels il fut promu officier de la Légion d'honneur. Comme capitaine de frégate, il remplit les fonctions de chef d'état-major de l'amiral Jaurès, en 1870, puis commandant la Borda.

Le commandant Gougard, nommé ministre de la marine dans le cabinet Gambetta, choisit comme chef de son état-major général M. Besnard, récemment promu capitaine de vaisseau; lorsque le cabinet se retira, le commandant Besnard fut nommé au commandement de la Surveillante, puis du Friedland, et occupa à nouveau les fonctions de chef d'état-major de l'amiral Jaurès, qui était à la tête de l'escadre d'évolutions.

Il commanda, en 1884, le croiseur-école d'application des aspirants l'Hygiène, puis, à la fin de 1886, fut nommé membre adjoint du conseil d'amirauté. C'est dans ces fonctions qu'il fut nommé contre-amiral. Dans ce nouveau grade, il devint directeur du personnel au ministère de la marine, fonctions qu'il quitta pour prendre le commandement en chef de la division navale de l'Extrême-Orient et des forces navales stationnées en Indo-Chine.

M. Besnard, promu vice-amiral le 14 février 1892, dirigea le service hydrographique de la marine et fut ensuite nommé membre du comité des inspecteurs généraux et enfin préfet maritime à Brest.

LE SAINT-SIÈGE.

L'officielle Correspondance politique, de Vienne, apprend qu'à la suite des derniers massacres, présumés du sort des 100,000 Arméniens catholiques du patriarcat de Cilicie, qui relèvent de la juridiction de Mgr Azarian, le pape a demandé à ce prélat un rapport sur les événements de Constantinople. Voici les conclusions du document qu'aurait adressé au saint-père Mgr Azarian:

On constate que les Arméniens catholiques ont en gardant l'attitude la plus correcte au milieu même de la gravissime situation dont ils étaient environnés; que cette agitation a été d'une part, l'œuvre de quelques groupes soudoyés par des comités étrangers, dans un but politique, et, d'autre part, celle des musulmans exaltés, qui ne demandent pas mieux que de donner l'air d'un héros de roman, et, d'autre part, dans des circonstances, qui ne demandent pas mieux que de donner l'air d'un héros de roman.

Le saint-père, vivement touché à la lecture de ce rapport, aurait aussitôt pris les dispositions voulues pour que la congrégation de Notre-Dame de Lorette, qui a été fondée par le saint-père, et qui a été fondée par le saint-père, et qui a été fondée par le saint-père.

NOTRE NUMERO DE DEMAIN.

- Mme Adam, J. Gentil. Révères, Un jeune émigrant, François Tujague. Frédéric Febrer, article anecdote. Une visite au château de Sir Walter Scott. Mort du ténor Duprez, souvenirs. Un mariage manqué, monologue pour jeune fille. Portez Arme!, A la Nation Sevré, Nicolas II, poésies. Don Carlos, notes biographiques. Aux Pyrénées, Yan de Lesca. Les prédictions de Rosa Colomba. Chronique du Chiffon. Mondanités. Au bénéfice de monsieur Majer, feuilleton. Miscellanées, Page anglaise. L'Actualité, Etc., Etc.

AUX ELEGANTES.

Grâce aux nouveaux modes lavables de toutes nuances, on peut faire de jolis vêtements sur toile, drapés et élégants. C'est un conseil que nous donnons à nos élégantes de se faire faire de jolis vêtements sur toile, drapés et élégants.

PAR VOIE SOUS-MARINE.

Les récentes expéditions de Nansou, et d'Andrée ont fait surgir de tous côtés de nouveaux projets d'exploration du pôle. M. G.-L. Pesce, dans la Revue scientifique, affirme qu'on n'y parviendra que par la voie sous-marine. Il convient que la navigation pélagique dans les régions polaires n'est pas exempte de dangers; mais c'est encore, d'après lui, le procédé qui offre le plus de sécurité. Les bateaux sous-marins qu'on a construits dans les divers pays navigent et évoluent très bien à une certaine profondeur: ils sont facilement dirigeables, tandis que les ballons ne le sont pas encore et l'orientation par la boussole serait d'autant plus facile dans cette expédition que l'air magnétique est très voisin du pôle terrestre. Le principal obstacle de la navigation sous-marine est l'impossibilité de voir de voir soi: on pourrait y remédier au moyen d'avertisseurs électriques de contact, destinés à indiquer les obstacles, icebergs, ou floes. On sait, par les observations de Nansou, que les mers boréales offrent de vastes étendues libres de glace; le bateau pourrait donc souvent naviguer à fleur d'eau; il ne s'immergerait qu'à l'approche des banquises et pourrait au besoin, à l'aide de torpilles, se frayer un passage. M. Pesce ajoute que, le mouvement des vagues ne se faisant sentir qu'à une assez faible profondeur et la température de l'eau restant supérieure à 0°, l'équipage n'aurait pas à craindre le froid, ni à subir, par suite du froid, les terribles souffrances qui ont arrêté jusqu'ici les explorateurs.

Weyler et Lee.

Pressé Associé. New York, 9 octobre.—Dépêche de la Havane au World. Weyler se moque de Lee. L'ordre inattendu d'un général américain à l'égard de Lee, pendant l'expédition de Cuba, a été rapporté par le World. Lee, dans son dernier entretien avec M. Lee, se plaignait de l'état insalubre des colonies et de l'absence des Américains, mais Weyler a étonnamment répondu: «Oh! je ne suis occupé de ces choses-là; mes prisonniers occupent maintenant les colonies 11 et 12.»

Et M. Lee s'est retourné en disant: «Je ne doute pas que vous n'ayez fait tout ce que vous avez pu pour occuper ces mêmes colonies.» Ces colonies sont humides et sombres. Les mères de famille ne peuvent aller dans les rues; le plancher n'est jamais sec. Dans un de ces endroits malsains Melon, le correspondant américain de journaux, et George Aguirre ont été enlevés au moment où ils se promenaient dans la ville. Le désaccord entre Weyler et Lee continue, et les Américains avertis au sujet des conséquences de cet état de choses.

L'incendie de Guayaquil.

Pressé Associé. New York, 9 octobre.—Le correspondant de Herald à Guayaquil, Ecuador, télégraphie que les trois quarts de la ville ont été détruits par l'incendie qui a éclaté lundi dernier et a exercé ses ravages pendant quatre heures. On estime que la perte financière de la ville se chiffre par un nombre considérable de millions. Quelques estimations portent sur cinquante millions.

Les approvisionnements de Guayaquil et des villes voisines sont absolument insuffisants, et jusqu'à l'arrivée de secours de l'extérieur, les souffrances seront terribles. Les approvisionnements de Guayaquil et des villes voisines sont absolument insuffisants, et jusqu'à l'arrivée de secours de l'extérieur, les souffrances seront terribles.

Le feu a éclaté à minuit et de nombreuses personnes ont été asphyxiées pendant les premières heures. Il fut possible de l'arrêter au danger. Des vingt-cinq d'habitants ont disparu, et il est en ce moment impossible d'estimer le nombre des morts, il est certain que ce nombre sera très grand.

Parmi les trente-cinq mille habitants qui résident dans les rues encombrées de débris, on s'attend à ce que les souffrances soient terribles. Les approvisionnements de Guayaquil et des villes voisines sont absolument insuffisants, et jusqu'à l'arrivée de secours de l'extérieur, les souffrances seront terribles.

Un Grand Vapeur perdu Corps et Biens.

Pressé Associé. Holyhead, Angleterre, 9 octobre.—Un vapeur français, qui s'est réfugié dans le port de Holyhead à cause de la tempête, annonce qu'un grand paquebot a coulé en large de l'île Bishop, Pembroke-shire. On croit que ce navire s'est perdu corps et biens.

Retour du Hope.

Pressé Associé. St-Jean, Terre Neuve, 9 octobre.—Le vapeur Hope, qui a conduit un Groenlandais, est retourné à Terre-Nuove après avoir rencontré une violente tempête dans le golfe. Le navire a fait à la côte sur l'île d'Anthon, où il a été réparé et fonctionnant mal et le Hope était décoré de soixante-dix-huit milles de sa route.

Mutineries dans l'île de Mindanao.

Pressé Associé. Madrid, 9 octobre.—Une dépêche de Manila annonce qu'une expédition de navire en garnison dans l'île de Mindanao, les deux tiers de ses habitants, ont été tués, et que les soldats ont été les otages.

LA ROUE MERVEILLEUSE DE M. CHAQUETTE.

Un inventeur du nom de Chaquette, domicilié à Bridgeport, dans le Connecticut, vient d'inventer un moteur qui lui permet d'opérer de trouver un jour le mouvement perpétuel; c'est une roue d'un diamètre de 92 pieds, composée de dix pédales, et qui tourne sur un pivot et est entourée d'une paroi en ciment. Deux machines de 70 chevaux chacune, font mouvoir l'appareil qui acquiert une puissance énorme, 2,500 chevaux, puissance qu'accroît un indicateur placé sur un réservoir d'air comprimé.

Crainces dissipées.

Pressé Associé. New York, 9 octobre.—Dépêche spéciale de Valparaiso, Chili, au Herald. Les bruits alarmants mis en circulation au sujet de la prise en considération, par le gouvernement, de tout projet d'émission de \$3,000,000 de billets, en outre de ceux que détiennent les banques, qui pourrait présenter la commission financière, ont été dissipés par le ministre des finances.

Pirates marocains.

Pressé Associé. Malaga, 9 octobre.—Le vapeur marchand Séville, qui vient d'arriver des ports de la Méditerranée à Malaga, rapporte que la banque française Corthe, retenue par un calme plat au large de l'île d'Alhucemas, le pélicoteur espagnol établi en face de la côte du Maroc, s'est attaqué par des pirates marocains, qui ont enlevé prisonniers les hommes de l'équipage et se sont enjoints de tout ce qui se trouvait à bord du navire.

Sur les Côtes d'Angleterre.

Pressé Associé. Queenstown, 9 octobre.—Un pêcheur de Hallyport rapporte qu'il a vu, hier matin, un bateau au service des phares, qui croit être le bateau du phare de Linn's Rock, entré à la dérive dans la direction de l'est.

Le Carnaval de Kansas City.

Pressé Associé. Kansas City, Missouri, 8 octobre. KANSAS CITY le carnaval d'automne s'est terminé par des fêtes de gala. Le carnaval d'automne s'est terminé par des fêtes de gala. Le carnaval d'automne s'est terminé par des fêtes de gala.

Bismarck Malade.

Pressé Associé. Berlin, 9 octobre.—Le Volks Zeitung annonce que le prince de Bismarck souffre de névralgie et d'insomnie.

Accident de chemin de fer.

Pressé Associé. Vienne, Autriche, 9 octobre.—Un train express venant d'Italie est entré en collision, hier soir à Anser, Tyrol, avec un train rempli de voyageurs. On n'a pas pu empêcher de se produire un accident de chemin de fer.

NOUVELLES AMERICAINES.

M. Waterson.

Pressé Associé. Louisville, Kentucky, 9 octobre.—M. Waterson annonce qu'il retire dans la politique active et qu'il a l'intention de se présenter à l'élection de sénateur.

Disension dans la Virginie de l'Ouest.

Pressé Associé. Parkersburg, Virginie de l'Ouest, 9 octobre.—Après deux jours de discussion les membres des comités démocratique et républicain se sont séparés.

L'explosion de Danville.

Pressé Associé. Danville, Pennsylvanie, 9 octobre.—Trois nouveaux décès, ce qui porte le nombre à cinq, sont le résultat de l'explosion d'une chaudière dans l'usine de Montour, la nuit dernière.

Grand Incendie dans l'Iowa.

Pressé Associé. Corniog, Iowa, 9 octobre.—Un désastreux incendie a éclaté ce matin à Corniog. Des propriétés d'une valeur de trois cent mille dollars ont été détruites par les flammes.

Le Sanilao.

Pressé Associé. Bay City, Michigan, 9 octobre.—Le rapport annonce la perte du vapeur Sanilao n'est pas créditée à Bay City.

Le Président Cleveland à Washington.

Pressé Associé. Washington, 9 octobre.—Le président Cleveland et son secrétaire particulier, M. Thurston, sont arrivés de New York à Washington, ce matin à sept heures 40. Ils ont été conduits directement à la Maison Blanche.

Accident de Machine à Bord du Paris.

Pressé Associé. New York, 9 octobre.—Le vapeur Fort Bismarck, de la ligne Hambourg-Amérique-Amérique, arrivé ce matin de Hambourg à New York, rapporte que par 41 degrés de latitude et 65 degrés de longitude, il a rencontré le Paris qui lui a sauté par signaux que ses machines de tribord ne fonctionnaient pas.

Functionnaire infidèle.

Pressé Associé. Washington, 9 octobre.—Le Post annonce aujourd'hui qu'un déficit de \$16,000 a été découvert dans les comptes d'un fonctionnaire du gouvernement, le docteur A. C. Patterson, qui est assistant-médecin de l'armée d'Alaska.

Le Carnaval de Kansas City.

Pressé Associé. Kansas City, Missouri, 8 octobre. KANSAS CITY le carnaval d'automne s'est terminé par des fêtes de gala. Le carnaval d'automne s'est terminé par des fêtes de gala.

Disension dans la Virginie de l'Ouest.

Pressé Associé. Parkersburg, Virginie de l'Ouest, 9 octobre.—Après deux jours de discussion les membres des comités démocratique et républicain se sont séparés.

L'explosion de Danville.

Pressé Associé. Danville, Pennsylvanie, 9 octobre.—Trois nouveaux décès, ce qui porte le nombre à cinq, sont le résultat de l'explosion d'une chaudière dans l'usine de Montour, la nuit dernière.

Grand Incendie dans l'Iowa.

Pressé Associé. Corniog, Iowa, 9 octobre.—Un désastreux incendie a éclaté ce matin à Corniog. Des propriétés d'une valeur de trois cent mille dollars ont été détruites par les flammes.

Le Sanilao.

Pressé Associé. Bay City, Michigan, 9 octobre.—Le rapport annonce la perte du vapeur Sanilao n'est pas créditée à Bay City.



GENERAL BILLOT. Ministre de la Guerre.

Au lendemain de la superbe revue des troupes françaises dans les plaines de Châlons, donnons une courte biographie du général qui commandait ces troupes.

Terrible Tragédie.

Pressé Associé. Noblesville, Indiana, 9 octobre.—Albert Bray, un fermier prospère et très pieux âgé de quatre-vingt ans, a épousé une jeune femme de son âge de veuf, de sa petite fille âgée de dix ans et la sienne.

Le père et les enfants sont morts sur le coup, mais Bray, une blessure au cœur a survécu. Il est resté dans son lit pendant deux jours, et a été transporté à son domicile, où il est mort.

Le parti populiste en Georgie.

Pressé Associé. Atlanta, Georgie, 9 octobre.—Les résultats des élections de Géorgie ont été reçus jusqu'à présent satisfaisants. Les populistes ont obtenu 85,000 voix, et les républicains 85,000.

A. R. Talbot.

Pressé Associé. Omaha, Nebraska, 9 octobre.—Dépêche spéciale de Omaha. A. R. Talbot, candidat du parti républicain, a été élu gouverneur de Nebraska.

Les Elections en Floride.

Pressé Associé. Jacksonville, Floride, 9 octobre.—Des élections ont eu lieu dans l'état de Floride. Les républicains ont obtenu 54,000 voix, et les populistes 54,000.

Le Sanilao.

Pressé Associé. Bay City, Michigan, 9 octobre.—Le rapport annonce la perte du vapeur Sanilao n'est pas créditée à Bay City.

Le Sanilao.

Pressé Associé. Bay City, Michigan, 9 octobre.—Le rapport annonce la perte du vapeur Sanilao n'est pas créditée à Bay City.

Le Sanilao.

Pressé Associé. Bay City, Michigan, 9 octobre.—Le rapport annonce la perte du vapeur Sanilao n'est pas créditée à Bay City.

L'Affaire de la Banque d'Epargne de Cape Anne.

Pressé Associé. Gloucester, Massachusetts, 9 octobre.—Le syndic du trésorier George J. Marsh, de la Banque d'Epargne de Cape Anne, et la découverte d'un détournement de fonds de la succédané d'Epargne de l'année 1895, ont provoqué une enquête, selon toutes probabilités, à \$100,000, sont l'objet de nos conversations de nos habitants de Gloucester, aujourd'hui.

Le Sanilao.

Pressé Associé. Bay City, Michigan, 9 octobre.—Le rapport annonce la perte du vapeur Sanilao n'est pas créditée à Bay City.

Le Sanilao.

Pressé Associé. Bay City, Michigan, 9 octobre.—Le rapport annonce la perte du vapeur Sanilao n'est pas créditée à Bay City.

Le Sanilao.

Pressé Associé. Bay City, Michigan, 9 octobre.—Le rapport annonce la perte du vapeur Sanilao n'est pas créditée à Bay City.

Le Sanilao.

Pressé Associé. Bay City, Michigan, 9 octobre.—Le rapport annonce la perte du vapeur Sanilao n'est pas créditée à Bay City.

Le Sanilao.

Pressé Associé. Bay City, Michigan, 9 octobre.—Le rapport annonce la perte du vapeur Sanilao n'est pas créditée à Bay City.

Le Sanilao.

Pressé Associé. Bay City, Michigan, 9 octobre.—Le rapport annonce la perte du vapeur Sanilao n'est pas créditée à Bay City.

Le Sanilao.

Pressé Associé. Bay City, Michigan, 9 octobre.—Le rapport annonce la perte du vapeur Sanilao n'est pas créditée à Bay City.

Le Sanilao.

Pressé Associé. Bay City, Michigan, 9 octobre.—Le rapport annonce la perte du vapeur Sanilao n'est pas créditée à Bay City.

Le Sanilao.

Pressé Associé. Bay City, Michigan, 9 octobre.—Le rapport annonce la perte du vapeur Sanilao n'est pas créditée à Bay City.

Le Sanilao.

Pressé Associé. Bay City, Michigan, 9 octobre.—Le rapport annonce la perte du vapeur Sanilao n'est pas créditée à Bay City.